## **XPO LOGISTICS (69)**

# François Hollande inaugure un nouveau site

L'information avait été conservée secrète. Ce mardi 11 octobre, le président de la République s'est rendu à Réau (77) pour l'inauguration d'une nouvelle plateforme XPO Logistics mise sur pied pour le compte du numéro un français de la vente de chaussures en ligne, Sarenza. « Nous sommes capables en France d'être les meilleurs. Les meilleurs dans l'invention, la conception, la réalisation, la distribution et la logistique. Comment en est-on arrivé là ? Il faut des entrepreneurs, c'est indispensable. Il faut aussi des salariés [...]», a déclaré François Hollande. Le nouvel entrepôt (19 500 m²) conçu et opéré par XPO Logistics Europe (2,6 Md€ au premier semestre 2016) pilote l'expédition (annuelle) de 6 millions de pièces Sarenza. •



## BOXTAL (75)

# 7 millions d'euros au capital

Boxtal (anciennement EnvoiMoinsCher. com) vient de procéder à une levée de fonds de 7 M€. Cette opération a été menée conjointement avec de nouveaux investisseurs comme Idinvest Partners, Ecomobility Ventures (SNCF, Orange, Total, Air Liquide, Michelin) et CapHorn Invest ainsi qu'avec des

« investisseurs historiques » de l'ancienne société d'envoi de colis de La Redoute (exgroupe PPR puis Kering). Cette levée de fonds intervient 3 ans après une première ouverture de capital pour une enveloppe de 2,6 M€. Boxtal entend surfer sur la vague du e-commerce (voir l'interview de sa

dirigeante, Virginie Ducrot, dans L'OT 2847). «Nous sommes ravis d'accueillir Idinvest Partners au capital. La confiance renouvelée de Cap Horn Invest et des actionnaires historiques est, quant à elle, une marque de confiance qui valide nos orientations récentes. Nous allons continuer d'innover avec l'équipe et les talents qui nous rejoindront [...]», déclare Virginie Ducrot. Cet apport d'argent frais doit permettre à Boxtal de prendre du muscle en Europe. Le marché espagnol vient tout juste d'être investi, en octobre. Une solution e-commerce «plug & play» doit être proposée à tous les mar-

chands présents sur

Prestashop ou Cdis-

count, souligne la di-

rection de la société, la-

quelle annonce la

signature de partena-

riats avec les prinei-

paux transporteurs

d'Espagne (Seur, Punto

Pack, Coreos, UPS...).

Dans l'Hexagone,

Boxtal a mis sur pied

un pool de 17 trans-



Virginie Ducrot, présidente de Boxtal veut mettre le cap sur l'international.

porteurs (et points relais) pour l'acheminement de ses colis pour le compte des professionnels et des e-commerçants. L'entreprise de 50 salariés revendique un portefeuille de 170 000 clients dont 5 000 e-commerçants. Son chiffre d'affaires 2016 devrait atteindre 25 M€. ♦

# CA ROULE

### SIX NOUVEAUX LABELLISÉS CO2

Les sociétés Ducarroz (38), ITD (94), Le Calvez (29), Mauffrey (88), Transports Monbrisonnais (42) et TSA (62) se sont vues décerner le label Objectif CO2, à l'issue du comité national de labellisation qui s'est tenu le 28 septembre dernier. Ces six nouveaux venus portent à 21 le nombre total d'entreprises reconnues pour leur haut niveau de performance énergétique et environnementale, après la réalisation d'un audit par un cabinet externe et indépendant. Elles représentent au total 31 292 salariés en France, 13 810 conducteurs impliqués et 12 534 véhicules concernés. «Je crois à un changement de nos métiers et à l'économie du développement durable en créant de la valeur ajoutée à notre secteur », témoigne Rui Dos Santos, P-dg de ITD, nouvellement labellisé.

# **GAZ NATUREL VÉHICULE**

# **Bientôt une station GNV** à Grenoble

La Métropole de Grenoble, qui interdira son centre aux camions les plus polluants à partir du 1er janvier 2017 (L'OT 2836 du 10 juin), vient d'annoncer la création d'une station d'avitaillement au GNV pour poids lourds. Son opérateur reste à choisir. Celle-ci se trouvera au nord de l'agglomération, à La Tronche, près du centre de tri Athanor (le nom de l'exploitant), car la collectivité a décidé de passer au gaz son parc de bennes à ordures ménagères. Cette station sera cependant ouverte aussi à tous transporteurs. Le 5 octobre, la Métropole organisait ainsi à l'intention de ces derniers, en partenariat avec la FNTR-TLF, une rencontre avec GRDF et avec les constructeurs de véhicules au gaz. Une seconde station pourrait être créée à terme à l'ouest de l'agglomération, près de l'autoroute conduisant à Lyon. •

#### REGARD SUR...

## LES 50 ANS EN IMAGES DE TRM 53



Les grands moments d'une famille et d'une entreprise réunis en album photo, c'est en images que TRM 53 (Transports rapides du Maine) a choisi de célébrer son demi-siècle d'existence, le 17 septembre. Dans les souvenirs de la société lavaloise, on retrouve autour de Jérôme Foubert, l'actuel P-dg, Jean (son père) et Maxime, son fils (photo). Et tous ceux qui les accompagnent. C'est aussi l'histoire d'une belle PME et de ses filiales qui se donne à lire, du premier Actros Mercedes aux derniers entrepôts, de l'Étoile de la logistique (en 2005) aux dernières éditions du Rallye du Maroc. A. M.